



Grupo de concejales y concejales
Ayuntamiento de Torrejón de Ardoz

MÁS INFORMACIÓN
Web: www.javicastillo.es



Moción Grupo Municipal Socialista Pleno

javiercastillo@socialistasdetorrejon.com

En este sentido, tanto el exalcalde Ignacio Vázquez como el actual alcalde Alejandro Navarro se comprometieron a mejorar las infraestructuras de nuestros colegios, incluyendo la climatización de las aulas. El septiembre pasado, el alcalde declaró en una entrevista que *"estamos cada vez más afectados por unas olas de calor [...] en las que ese final de curso se hace complicado, entonces el compromiso que tenemos y queremos llevar a cabo en todas las aulas de los colegios públicos de Torrejón de Ardoz es el conseguir que todas estas aulas se encuentren climatizadas"*. Sin embargo, más de medio año después de esta última declaración, y finalizando el curso escolar 2023/24, no se ha avanzado en la implementación de las medidas prometidas.

La falta de condiciones ambientales óptimas durante los meses de calor extremo afecta el bienestar de nuestros niños y niñas y también repercute negativamente en su rendimiento académico y su salud. La evidencia científica respalda que ambientes de aprendizaje confortables y adecuadamente climatizados son esenciales para el desarrollo integral de los estudiantes. Diversos estudios concluyeron con que los estudiantes que realizan pruebas en ambientes con aulas climatizadas obtienen resultados significativamente mejores que aquellos en ambientes sin climatizar. Además, la investigación ha demostrado que el confort térmico en las aulas reduce el absentismo escolar, mejora la actitud y la conducta de los estudiantes y disminuye los problemas de salud relacionados con el calor, como la deshidratación y el golpe de calor.

Otro aspecto para destacar es que nuestros centros educativos públicos tienen en la gran mayoría de casos muchos años, casi todos entre 35 y 50, durante estos años no se prestaba importancia a la eficiencia energética en la construcción de los edificios, cuestión que supone también un problema añadido para una correcta climatización de las aulas. Es llamativo, por otra parte, que los últimos edificios de educación infantil y primaria creados no han previsto este problema climatológico, por lo que se ha continuado cronificando este problema.

Una asignatura pendiente en nuestra ciudad es dotar de forma progresiva a todos los centros municipales de mayor eficiencia energética, y esto no se consigue solo cambiando luminarias o instalando paneles solares que incidan en un menor consumo de energía, cuestión que también es muy importante, va mucho más allá de estas cuestiones. Uno de los apartados más importantes es dotar a los edificios de aislamiento térmico mediante una rehabilitación energética, lo que supondría un ahorro energético del 50% de la energía consumida por los sistemas de climatización y calefacción.

Por todo ello proponemos, para su aprobación, los siguientes

ACUERDOS:

- Que se realice un proyecto de rehabilitación energética con el fin de dotar a todos los colegios públicos de infantil y primaria de Torrejón de un aislamiento térmico adecuado a los estándares actuales de eficiencia energética en el marco del Plan Nacional Integrado de

